

Orientalistes, qui doit se tenir à Genève du 3 au 12 septembre 1894. — M. Francisque Bouillier, membre émérite, qui assiste à la séance, invité par M. le Président à fournir quelques renseignements au sujet de la célébration du Centenaire de l'Institut, fait connaître que ce projet ne sera définitivement résolu que dans une réunion, qui aura lieu le 28 février, et que, dans tous les cas, il dépend beaucoup des ressources dont on pourra disposer. — M. Leger rend compte de l'examen qu'il a fait de la nouvelle invention de la photographie des couleurs, dont il explique les procédés, les difficultés et les résultats. Il fait connaître ainsi notamment que si toutes les couleurs sont reproduites avec une grande fidélité, on n'a pu obtenir néanmoins que des épreuves négatives, qui n'ont pu encore être fixées sur le papier. Cette invention due à M. Lipmann, a été grandement perfectionnée par MM. Lumière, comme M. Lipmann l'a déclaré lui-même. C'est pourquoi cette question intéresse Lyon, au plus haut degré. Pour faire connaître cette invention, MM. Lumière offrent de faire une conférence devant l'Académie, avec projection de lumière électrique, ce qui est accepté par la Compagnie. — M. Beaune donne lecture de quelques lettres inédites du Père Lacordaire. La première de ces lettres, portant la date du 2 octobre 1822, fait connaître qu'à cette époque déjà, Lacordaire âgé de 20 ans et installé à Paris sent réveiller la foi en lui. Deux années s'écoulaient et ce réveil est complet, car, dans une lettre du 11 mai 1824, Lacordaire annonce à son ami qu'il entre le lendemain au séminaire de Saint-Sulpice. Quand il lui écrit, de nouveau, le 6 juin 1824, du séminaire d'Issy, il lui exprime le bonheur qu'il éprouve. Enfin, dans une lettre, datée de la même année, Lacordaire décrit l'impression que lui ont fait éprouver certaines particularités, dont il a été témoin, à l'occasion de la mort du roi Louis XVIII, qui lui inspire des pensées d'une grande élévation, au sujet de la destinée de ce monarque et du rôle qu'il a joué dans l'histoire.

*Séance du 27 février 1894.* — Présidence de M. Valson. — Hommages faits à l'Académie : 1<sup>o</sup> par M. Humbert Mollière. *Les néphrites aiguës et chroniques par insuffisance hépatique*; 2<sup>o</sup> par M. l'abbé Chevalier : *Belgique et Bretagne (Extrait des Sources historiques du Moyen-Age)*; *L'hymnologie dans l'office divin*; *Prosolarium ecclesie Aniciensis*. — M. Arloing entretient l'Académie d'un cas de dissociation fonctionnelle des ventricules du cœur. Il rappelle d'abord qu'il existe dans l'économie des exemples